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Sede e 
distritos 
receberão
programação 
do Crato 
Junino

Crato e Juazeiro do Norte são, respectivamente, os municípios brasileiros - com 
população acima de 100 mil habitantes - com o maior índice de católicos do Brasil. Os dados 
são do Censo 2022: Religiões, divulgado pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Fatos históricos, como a catequização dos indígenas, as missões do Padre Ibiapina e a 
influência de Padre Cícero são os responsáveis pela predominância católica no Cariri. PÁGINA 7

Crato e Juazeiro 
são os municípios 
mais católicos 
do Brasil

CENSO RELIGIÕES

CULTURA
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Processo para beatificação do Padre Cícero avança rumo ao Vaticano  PÁGINA 10
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Rebate       Donizete Arruda

Não foi coincidência. No mesmo sábado (07) em que Ciro Gomes ocupou suas redes sociais para atacar o presidente 
Lula e denunciar uma perseguição, o governador Elmano promove uma reunião no Abolição, à noite, com a presença 
do ministro Camilo Santana, do prefeito de Fortaleza, Evandro Leitão, do secretário da Casa Civil, Chagas Vieira, 
e do senador Cid Gomes. A simbologia desse encontro é incontestável: Cid Gomes mostra ao Ceará que não blefa 

quando afirma não ter chance dele apoiar uma candidatura de Ciro Gomes ao Governo do Ceará. A razão é simples. Cid Gomes 
já definiu fechar o acordo para se aliar ao governador Elmano, nas eleições de 2026, no Estado. Ao comparecer a essa reunião, 
Cid Gomes sinaliza até que, diferente do que andou declarando, sua posição no conflito entre Ciro e Lula caminha mais para 
uma neutralidade, apesar de seu último gesto dizer o contrário. Cid não foi solidário a Ciro, que denuncia estar sendo alvo de 
“lawfare”(uso estratégico de instrumentos jurídicos como uma forma de combate ou perseguição, frequentemente com fins polí-
ticos ou econômicos). A foto de Elmano, Camilo, Evandro, Cid e Chagas Vieira comprova estar fechada a aliança eleitoral para 
o ano que vem. Cid Gomes continuará rompido com o irmão Ciro Gomes. E o seu lado está decidido: é o lado do PT.

Encontro promovido por governador
Elmano mostra aliança para 2026

A chapa de candidatos a vereador do Avante no Cra-
to está prestes a ser impugnada pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). O caso, denunciado pelo PRTB, 
aponta irregularidades na inscrição dos candidatos 
por uma vaga na Câmara de Vereadores. O diretó-
rio municipal, responsável pelas inscrições, estava 
irregular por falta de apresentação das contas parti-
dárias referentes às eleições de 2022. Na sexta-feira 
(06), o Pleno do TSE, iniciou a votação do recurso do 
Avante e o relator, ministro Nunes Marques, votou 
pela improcedência. O voto foi seguido pela ministra 
Cármen Lúcia. O julgamento, em plenário virtual, 
tem cinco ministros e deve ser finalizado até a sexta-
-feira (13). A chapa já foi cassada, também, pelo juiz 
da 27ª Zona Eleitoral, Juraci de Souza Santos Júnior, 
e confirmada pelo Tribunal Regional Eleitoral (TRE). 
A confirmação no TSE impugna as 17 candidaturas, 
incluindo, a vereadora eleita Nágila Coriolano, que 
está de licença. No seu lugar, está o suplente Cacá 
Santos. A queda da chapa do Avante provocará a 
recontagem dos votos para vereador no Crato.

Atropelado pelas declarações do ministro Camilo, que o PT já 
tem a vaga de governador, que é de Elmano, e precisa construir 
uma aliança eleitoral forte para assegurar a vitória do Governa-
dor e do presidente Lula no Ceará, o deputado José Guimarães 
entendeu o recado, recolheu-se e mudou sua estratégia para 
convencer a Elmano, Camilo e Cid Gomes, que é o melhor 
candidato para a segunda vaga de senador. Nesse novo cenário 
idealizado por Guimarães, o primeiro passo é retomar os en-
contros municipais do PT em todo o Ceará. Em seguida, o seu 
discurso muda. Sai o enfrentamento de se auto lançar candi-
dato ao Senado, e passa a defender que a segunda vaga seja do 
PT, mesmo colidindo com os objetivos estratégicos apontados 
pelo ministro Camilo. A questão é que Guimarães não esconde 
o seu sentimento de ter sido escanteado e ter sido rifado de 
concorrer ao Senado. Essa briga pela segunda vaga de senador 
no Ceará, na chapa de Elmano, promete muita confusão, pois 
além de Guimarães, que articula para reverter a sua exclusão, 
com a ajuda da ministra Gleise Hoffmann, estão no páreo o 
deputado Eunício Oliveira , o ex-senador Chiquinho Feitosa, e 
correndo por fora, há a candidatura do secretário Chagas Viei-
ra, que também está cotado para ser vice-governador.

Diante de Elmano, Camilo e Evandro, Cid Gomes comunicou, 
de modo definitivo, que não é candidato à reeleição. Descartou 
disputar as eleições em qualquer cargo. E assegurou que apoiará a 
luta do governador Elmano por um novo mandato. Contudo, Cid 
Gomes fez exigências e avisou que não quer permanecer discutin-
do o tempo todo o mesmo assunto. O seu partido, PSB, indepen-
dente da posição do presidente estadual Eudoro Santana, exige 
uma das duas vagas de senador. Cid Gomes não aceita trocar essa 
posição pela vaga de vice-governador e a presidência da Alece. Im-
pôs a candidatura ao Senado de Júnior Mano. Esse o preço político 
cobrado do PT, para não haver retrocesso nesse acordo. Cid Gomes 
também pediu para ser ouvido, sem poder de veto, já que não 
aceita veto ao nome de Júnior Mano, na escolha dos candidatos a 
vice-governador e o outro candidato ao Senado. Outra imposição 
de Cid Gomes é que os dois suplentes na chapa de Júnior Mano 
serão indicados pelo PSB. Isso significa que o próprio Cid Gomes 
escolherá esses suplentes. A reunião avançou muito no acordo 
de 2026. Agora, Cid Gomes quer que o governo Elmano melhore 
a sua interligação política e intensifique as entregas. Não foi dito, 
mas Cid Gomes quer atuar como coordenador geral da campanha 
de Elmano. Esse posto tem dono: ministro Camilo.

Cid Gomes reafirma
não ser candidato a nada

Guimarães muda de
estratégia para Senado

TSE deve derrubar
chapa do Avante no Crato

D
IS

SE
 M

E
D

IS
SE

Secretário Fernando Santana é candidato a deputado federal. Não mudou seus 
planos, com a retirada da candidatura de Guimarães ao Senado.

Sob a desconfiança de abandono das bases durante o PED, o deputado José 
Guimarães sofreu pressão para retomar apoios no Crajubar. Guimarães fez acordo para 
manter a presidência e a metade do diretório estadual.

Prefeito Glêdson Bezerra reagiu e se posicionou diante da viralização do vídeo da 
estudante reclamando da merenda escolar de Juazeiro do Norte.

Glêdson Bezerra gravou vídeo, nesta segunda-feira (09), no depósito da merenda 
escolar de Juazeiro, mostrando itens usados no cardápio das escolas, inclusive mostrou 
peças de carnes.

Na última semana, Guimarães recebeu visita do candidato cratense, Pedro Lobo, e 
garantiu apoio a candidatura. Em Juazeiro, sofreu a mesma pressão durante encontro 
recente.

Na disputa pelo controle do PT cratense, o prefeito André Barreto (PT) assumiu posi-
ção. Está apoiando a chapa da ex-reitora, Otonite Cortez, para a presidência municipal.

No sábado (07), André participou do Encontro de Mulheres, promovido pela chapa 
do Campo Popular e não escondeu o seu desejo. Pedro Lobo reagiu dizendo que foi 
traído.

Desculpe a ignorância, José Guimarães perderá mesmo o controle do PT no Crato e 
em Juazeiro do Norte?

FOTO: DIVULGAÇÃO ALECE
Com os acordos bem definidos na disputa estadual, em que os Campos 
Democrático e Popular estarão na mesma chapa, o ex-prefeito de Juazeiro 
do Norte, Manoel Santana, confirmou o seu apoio ao Campo Popular, nas 
eleições pelo diretório municipal. Assim, Santana irá apoiar a candidatu-
ra de Rafael Silva. É a primeira vez, em sua história política, que Santana 
estará de lado oposto ao do deputado federal José Guimarães, que apoia a 
reeleição do presidente Ricardo Lima. Rafael é militante do “Movimento 
Morar Bem”, fundado pelo ex-prefeito juazeirense no início dos anos 2000, o 
que os coloca em afinidade política. Além disso, Santana esteve distante da 
gestão Ricardo Lima. Santana é um grande reforço na campanha de Rafael 
Silva, que desponta como favorito à eleição. Por outro lado, de passagem por 
Juazeiro, Guimarães garantiu que não faltará nada para que a reeleição de 
Ricardo Lima tenha êxito. A disputa está cada vez mais tensionada e pode 
deixar desgastes para as próximas discussões eleitorais no município.

Depois de uma série de tensionamentos, impulsionados por entrevistas 
bombásticas, a candidatura de Pedro Lobo à presidência do PT cratense 
parece fadada ao fracasso. Uma lista do PT estadual divulgada recente-
mente mostra que Pedro Lobo está inelegível, por inadimplência junto 
ao partido. O estatuto do partido até permite que os inadimplentes 
votem na eleição interna, mas veda a participação em chapas que con-
corram a cargos de direção. Pedro Lobo é suplente de deputado estadual 
e deve reassumir em breve. E promete reverter essa situação com a força 
do seu cargo na Alece. Mas, a chapa de Otonite Cortez, candidata da 
oposição, garante que não há como reverter e já espera uma disputa com 
chapa única, pois os prazos para registro de candidaturas passaram. 
Pedro Lobo promete ir à Justiça para suspender a eleição no Crato. De-
clarou guerra: está relacionando os filiados ao PT, lotados na Prefeitura, 
para votar na chapa opositora. Não há ilegalidade.

Santana vai de Campo
Popular em Juazeiro

Pedro Lobo está inelegível
na disputa do PT cratense
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O Cariri é umas das regiões economica-
mente mais fortalecidas no país, além 
de rica em atrativos naturais, cultura, 
história, educação, gastronomia... E 

religiosidade. A confirmação deste ponto pode ser 
observada através dos dados presentes no Censo 
2022: Religiões, recém-divulgado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). As 
cidades de Crato e Juazeiro do Norte são desta-
que nacional por serem: 81,29% e 81,14% - que 
ocupam, respectivamente, o primeiro e o segundo 
lugar dos municípios com maior número de cató-
licos naqueles com população superior a 100 mil 
habitantes.

Em todos os municípios do Cariri há predomí-
nio no número de católicos: do total de 887.123 
pessoas, com dez ou mais anos de idade, nos 

O Cariri das religiões
29 municípios da região, 746.025 são católicas 
(84,09%) e 97.378 (10,97%) evangélicas. Os mo-
tivos da forte religiosidade caririense são muitos. 
Entre eles, está o Padre Cícero – religioso que teve 
um novo passo no processo de Canonização: a se-
mana de divulgação da pesquisa do IBGE também 
foi marcada pelo encerramento da fase diocesana 
da Causa da Beatificação do Servo de Deus.

Ao mostrar maioria católica e evangélica, o 
Censo ainda traz luz à diversidade religiosa tam-
bém presente no Cariri. A região também é solo de 
religiões espírita, umbanda, candomblé e tradições 
indígenas. Diante disso, o esperado é que a po-
pulação ponha em prática a tolerância religiosa, 
afinal diferentes crenças e cultos também existem e 
merecem respeito.

No mês do santo 
casamenteiro, vale perguntar: 
o que é necessário para um 
“felizes para sempre?”

Junho é o mês de Santo Antônio, o famoso santo 
casamenteiro. Em alusão a ele, na terra dos verdes cana-
viais, acontece uma das festas populares mais conheci-
das do Brasil. Em Barbalha também mora Socorro Luna, 
a solteirona mais famosa do país, que há mais de 30 
anos atua na Festa de Santo Antônio, com a Noite das 
Solteironas, distribuindo o chá do Santo, as simpatias e 
tradições casamenteiras.

Milhares de pessoas fazem uma espécie de roteiro 
em busca do amor: chá casamenteiro, nome escrito no 
Pau da Bandeira… Tudo para garantir que o casamento 
aconteça. Em contrapartida a esta procura, o número 
de divórcios no Brasil bateu recorde. De acordo com o 

ARTIGO
último censo do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística), foram 420 mil casos em 2022. Os indica-
dores mostram, ainda, que quase metade (47,7%) dos 
casais se divorcia com menos de 10 anos de união. Mas, 
afinal, o que deve ser um casamento? A resposta é que 
deve ser a construção das necessidades básicas de cada 
parceiro. Jeffrey Young, criador da Terapia do Esquema - 
uma das terapias contextuais da terapia cognitivo-com-
portamental - diz que nós temos cinco necessidades 
básicas: aceitação e conexão; autonomia e competência; 
limites realistas; espontaneidade e lazer; liberdade de 
expressão e emoções válidas. Cada uma dessas necessi-
dades se desdobra em muitas e só quando cada um dos 
envolvidos na relação sabe das suas próprias necessida-
des é que é possível atender as demandas do outro. Isso 
se chama aliança amorosa. Pode haver todo o amor do 
mundo entre o casal, mas, se as necessidades emocio-
nais individuais não forem atendidas, não há aliança, 
troca nem saúde no relacionamento.

Existem pessoas que não encontram parceiros para 
uma relação saudável. Na psicologia, essa repetição de 
padrões está frequentemente ligada à busca do cérebro 
humano por familiaridade e segurança, mesmo que 
isso signifique reviver situações dolorosas. Estruturas 
cerebrais como o sistema límbico, responsável pelas 
emoções, e o córtex pré-frontal, envolvido na tomada 
de decisões, estão diretamente ligadas a esse processo. 
Quando uma experiência é vivida repetidamente, o 
cérebro cria conexões neurais que reforçam esse com-
portamento.

Então, para que um casamento seja uma celebração 
que vá além da cerimônia, é preciso que ambos saibam 
das suas necessidades e que consigam comunicar estas 
demandas, um ao outro, sempre interessados em aten-
der isso de forma saudável e responsável.

MÔNICA ARAÚJO
Psicóloga

JESUS – SUAS PALAVRAS 
PRODUZEM VIDA

Pessoas buscam paz, segurança e respostas 
para suas dores, mas inutilmente. Foi num 
momento assim que Jesus, olhando para 
seus discípulos cheios de temor e confusão, 
proferiu uma das declarações mais poderosas 
e consoladoras das Escrituras: “Não se turbe o 
vosso coração; credes em Deus, crede também 
em mim” (Jo 14.1).

Essa palavra de paz não depende das 
circunstâncias. Jesus sabia que os discípulos 
seriam abalados pelos acontecimentos que 
estavam prestes a ocorrer. Sua prisão, morte e 
aparente derrota. No entanto, Ele oferece uma 
paz que vai além do entendimento humano. 
Não é ausência de problemas, é presença de 
Deus.

Em seguida, Jesus traz uma palavra de 
esperança: “Na casa de meu Pai há muitas 
moradas...” (14.2). Ele aponta para um futuro 
seguro, para a vida eterna. Lembrando-nos 
que nossa verdadeira pátria não é aqui. Existe 
uma morada preparada para aqueles que 
creem nEle. A vida não termina aqui, a morte 
não é o fim.

Jesus conclui com uma palavra de direção 
e verdade: “Eu sou o caminho, a verdade e a 
vida. Ninguém vem ao Pai senão por mim”, 
(14.6).  Ele não é apenas alguém que mostra o 
caminho, Ele é o caminho. Não é apenas um 
mestre que ensina a verdade, Ele é a verdade. 
Não oferece apenas uma filosofia de vida, Ele 
é a vida. Fora de Cristo, não há salvação, nem 
sentido, nem esperança.

Onde está fundamentada sua vida? Na 
instabilidade deste mundo ou na Rocha que é 
Cristo?

Deus abençoe!
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

FOTO: AERLON AVELINO / CAMARAJUAZEIRO.CE.GOV.BR
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Política Obras causam transtornos pela 
demora no fechamento de buracos

>> JUAZEIRO

Valor de juros e multas para Cagece ultrapassam R$ 16 milhões

Prefeitura e Câmara 
fecham cerco contra 
Cagece em Juazeiro 

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

As críticas 
da prefei-
tura de 
Juazeiro 

do Norte sobre os 
serviços de recompo-
sição em vias públi-
cas, sob responsabili-
dade da Companhia 
de Água e Esgoto do 
Ceará (Cagece), foram 
reforçadas pela Câma-
ra Municipal. Exe-
cutivo e Legislativo 
reclamam dos buracos 
abertos para correção 
do sistema de abaste-
cimento de água e im-
plantação do sistema 
de saneamento básico, 
que demoram muito 
para serem fechados, 
causando transtornos.

No último dia 03, o 
presidente da Câmara, 
Felipe Vasques (Agir), 
se pronunciou sobre 
transtornos causados 
pelas obras de respon-
sabilidade da Cagece 
nas ruas do município. 
Vasques afirmou que 
a concessionária tem 
deixado a desejar no 
serviço, após as inter-
venções no sistema de 
saneamento básico.

Segundo o presi-
dente da Câmara, a 
demora na recompo-

sição asfáltica tem 
prejudicado tanto os 
moradores quanto o 
tráfego urbano. “O 
que vemos são vias 
quebradas e a popula-
ção enfrentando trans-
tornos por dias e até 
semanas. Isso afeta o 
cotidiano das pessoas 
e compromete o sis-
tema viário como um 

todo”, disse, ressaltan-
do que a qualidade do 
serviço também tem 
gerado reclamações.

Felipe defendeu 
uma cobrança mais 
firme à Cagece, exi-
gindo que a empresa 
estabeleça prazos 
claros para a recons-
trução das vias e que 
os reparos sejam feitos 

com qualidade. “A 
população precisa ser 
respeitada. Quando 
uma via é quebrada, é 
obrigação da conces-
sionária reconstruí-la, 
de forma imediata e 
eficiente”, finalizou.

Na quarta-feira (04), 
a prefeitura de Juazei-
ro atualizou o valor de 
57 notificações aplica-

das à empresa por ser-
viços inacabados. O 
valor atualizado com 
juros e multas é de R$ 
16.580.342,69. A apli-
cação das penalidades 
é justificada pelos 
transtornos causados 
à população e à mo-
bilidade urbana, além 
da falta de respostas 
aos questionamentos 

do Município.
As autuações, feitas 

pela Secretaria de In-
fraestrutura (Seinfra), 
iniciaram em 2022. 
No período, foram 57 
relatórios e cerca de 
2.567 intervenções ir-
regulares notificadas. 
As análises são feitas 
pelo Setor de Fiscali-
zação da Seinfra, com 
base, também, em de-
núncias da população. 
Segundo o setor, a 
Cagece não respondeu 
a 33 notificações em 
tempo hábil e o Mu-
nicípio ainda aguarda 
11 respostas.

As autuações cum-
prem determinação da 
Lei Nº 4995 de 2019, 
que aponta obrigato-
riedade do conserto 
dos buracos e valas 
abertas em obras nas 
vias de Juazeiro. Se-
gundo o texto da lei, 
após a conclusão da 
obra, os órgãos devem 
responder a notifica-
ção da Prefeitura e 
realizar a correção dos 
danos em até cinco 
dias, sob risco da 
notificação se tornar 
auto. A Cagece não 
se manifestou sobre 
as ações da Prefeitura 
ou sobre as críticas da 
Câmara.

Presidente da Câmara afirmou que demora na recomposição asfálstica prejudica moradores

Prefeito rebate crítica de aluna sobre merenda escolar 
A queixa de uma 

criança de nove anos, 
aluna da rede pública 
municipal de Juazeiro 
do Norte, sobre a me-
renda escolar, viralizou 
no Ceará. “Todo dia é 
cuscuz com soja, pão 
com soja, sopa com 
soja. Ninguém aguenta 
mais comer soja. Só 
falta suco de soja. Nin-
guém ‘tá’ aguentando 
comer soja mais não”, 
disse a menina.

A cobrança foi feita 
durante uma audiên-
cia pública itinerante, 
realizada pela Câmara 

no Sítio Logradouro, 
na sexta-feira (6). Nesta 
segunda-feira (9), o 
prefeito Glêdson Be-
zerra visitou o depósito 
onde a maior parte 
da merenda escolar é 
armazenada. 

Durante a visita, o 
prefeito garantiu que as 
escolas municipais são 
regularmente abaste-
cidas com merenda 
escolar, cujo cardápio 
inclui carnes (bovina, 
suína e frango), arroz, 
feijão, leite, hortaliças, 
ovos e outros itens. 
O cardápio segue as 

diretrizes do Programa 
Nacional de Alimenta-
ção Escolar e é adapta-
do conforme a necessi-
dade de cada aluno. 

Sobre a queixa da 
criança, o prefeito 
reconheceu que “rei-
vindicar é um direito, 
e toda manifestação 
feita de forma respei-
tosa merece atenção”. 
Glêdson ainda revelou 
ter aberto um pro-
cesso administrativo 
contra um fornecedor 
que repassou apenas 
mil quilos de carnes, 
seguidos por mais oito 

mil quilos, quando o 
contrato previa 17 mil 
quilos.

A secretária munici-
pal de Educação, Már-
cia França, destacou 
que a Secretaria segue 
“um planejamento 
alimentar com suporte 
técnico, respeitando a 
saúde e as necessida-
des de cada aluno e, 
mesmo com imprevis-
tos, os alimentos estão 
chegando às escolas”. 
Juazeiro conta com 
95 escolas e uma rede 
superior a 34 mil estu-
dantes.

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Glêdson garantiu variedade no cardápio escolar
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A estratégia do PT, de lançar muitos candidatos a deputado estadual no 
Cariri, já enfrenta dificuldades. Acabou elevando o número de pré-can-
didatos e as vagas são limitadas. Nomes como os ex-prefeitos João Luiz 
(Campos Sales) e Rafael Ângelo (Penaforte) já estão fora do páreo. Outros, 

como os ex-prefeitos Ítalo Brito (Nova Olinda) e Isaac Júnior (Mauriti), com mais 
viabilidade, continuam na discussão. Ítalo e Júnior representam dois Cariris (Leste e 
Oeste), que ainda não têm representação no Legislativo estadual. Os dois disputam 
uma vaga. Nomes como o ex-prefeito Zé Ailton Brasil e o suplente de deputado es-
tadual, Pedro Lobo, ambos do Crato, já estão garantidos. Com mais história no par-
tido, Isaac Júnior, leva vantagem, mas carrega a insegurança do eleitor ao seu nome. 
Venceu como prefeito em 2020 e não assumiu. Por outro lado, mesmo sem história 
no PT, Ítalo é mais articulado junto ao eleitorado e garante que assume, se for eleito. 
Temendo derrota no tapetão, aliados de Ítalo mandam o recado: ele é candidato, nem 
que precise mudar de sigla.

PT com muito candidato 
para pouca vaga A gestão da prefeita Késia Alcântara (PSB), 

em Altaneira, parece fadada às inconstâncias 
políticas e jurídicas. Em cinco meses de gestão, 
Késia passou por desgastes com nepotismo, teve 
vitórias junto ao MP Eleitoral, além de muitos 
tensionamentos com a oposição do ex-prefeito, 
Dariomar Rodrigues (PT). Na última semana, 
Késia recebeu decisão da Justiça Eleitoral contra 
sua cassação, ao passo que enfrenta mais uma 
denúncia. Desta vez, de superfaturamento. Na 
decisão judicial, o juiz Herick Bezerra Tavares 
julgou improcedente o pedido do PT de Dariomar. 
Já na denúncia, a gestão quer licitar locação de 
veículos ao custo de R$ 1,3 milhão. Considerado 
um valor alto para um município com pouco 6,7 
mil habitantes. 

O prefeito de Farias Brito, Deda Pereira 
(PDT), não esconde a satisfação com os pare-
ceres do Tribunal de Contas do Ceará (TCE), 
para as duas primeiras contas do seu primei-
ro mandato. Os pareceres pela aprovação dos 
exercícios de 2021 e 2022 tiveram relatoria 
de Valdemiro Távora e o voto foi acompanha-
do por todos os conselheiros da comissão. 
A análise agora é política. O relatório será 
enviado à Câmara para análise das comissões 
e, posteriormente, votação no Plenário. A ten-
dência é de confirmação do relatório do TCE. 
Deda tem na sua base, sete dos 11 vereado-
res, maioria folgada para aprovação na Casa. 
Direto, Deda disse que a aprovação pelo TCE 
é fruto de uma gestão séria, planejada e vol-
tada para o bem da população. Deda começa 
bem a análise das suas contas.

Cercado por crises, o prefeito de Abaiara, 
Professor Angim (PT), teve um alívio na últi-
ma semana. E a boa notícia veio do deputado 
estadual Guilherme Landim (PSB), que anun-
ciou a destinação de uma emenda de R$ 500 
mil para investimentos na saúde do municí-
pio. Em busca de segurança política, Angim 
agradeceu a Guilherme e ao governador Elma-
no de Freitas (PT). O prefeito disse que o valor 
“é de grande valia para a saúde de Abaiara” 
e deve contribuir para melhorias na área. Por 
sua vez, Guilherme mostrou a segurança que 
Angim buscava ao garantir estar junto. Para 
Guilherme a verba é fruto do compromisso 
com a população e “será fundamental para 
fortalecer a estrutura de atendimento”. Angim 
tenta dar respostas a uma oposição que sur-
preende pela dedicação e voracidade.

Alívio para Angim 
em Abaiara

Contas aprovadas pelo 
TCE

Sobe e desce em Altaneira

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Em Milagres, ninguém entendeu a atitude do 

prefeito Anderson Eugênio (MDB), na substitui-
ção do comando da Secretaria de Agricultura. 
Anderson trocou Anselmo Nóbrega por Cícera 
Aristides.

Cícera é presidente do Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais, o que levou a muitas avaliações 
de que a troca foi coptação. O prefeito justificou 
a troca no sentido de fortalecer as ações voltadas 
ao campo. 

Em Potengi, o ex-candidato Luan Almino (PT) 
tenta liderar a oposição usando suas redes so-
ciais. Luan questionou a educação que, segundo 
ele, troca muito de secretário e está sem transpor-
te escolar.

Em resposta, aliados do prefeito Salviano 
Alencar (PDT) foram diretos: a culpa é da “terra 
arrasada” pela ex-gestão que Luan fazia parte. 
E garantiram: a população pensa diferente, é só 
olhar as pesquisas internas.

Câmaras de Crato e Juazeiro articulam Associação dos Legislativos 

Os presidentes 
de nove câmaras de 
vereadores do Cariri 
se reuniram na sex-
ta-feira (06), em Jua-
zeiro do Norte, para 
debater a criação de 
uma Associação para 
os Legislativos da 
região. O encontro 
foi articulado pelos 
presidentes da câma-
ra do Crato, Matheus 
Leite (PDT), de Jua-
zeiro, Felipe Vasques 
(Agir), sob a ideia de 

fortalecimento dos 
poderes a partir da 
unificação de de-
mandas.

A reunião foi a 
primeira de uma 
série que deve acon-
tecer nos próximos 
meses. Matheus 
Leite avaliou o mo-
mento como muito 
positivo. “A ideia foi 
muito bem recebida 
pelos presidentes. 
Além da troca de 
experiências com 
projetos que estão 
dando certo, faremos 
intercâmbios entre 

setores, comparti-
lhando expertises”, 
disse.

O encontro levan-
tou, ainda, pautas 
prioritárias nas áreas 
de saúde, educa-
ção, infraestrutura 
e desenvolvimento 
econômico. Felipe 
disse que o momen-
to pode ser o início 
de um novo tempo 
para o Legislativo 
caririense. “O diálo-
go entre as institui-
ções é fundamental 
para que possamos 
representar melhor 

nossos municípios 
e construir soluções 
conjuntas para os 
desafios que enfren-
tamos”, destacou.

Também partici-
param do evento os 
presidentes das câ-
maras de Missão Ve-
lha, George Fechine 
(PDT); de Milagres, 
Ozório Dantas (PT); 
de Aurora, Osasco 
Gonçalves (PT); de 
Barro, Itamar (sem 
partido); de Santana 
do Cariri, Maciel 
Bezerra (PT); de 
Altaneira, Professor 

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

Deza Soares (PT); e 
de Jardim, Jaskejhan 
Jorge (PT).

Matheus Leite e 
Felipe Vasques apon-
taram como moti-
vação para a articu-
lação, a criação de 
uma entidade com 
força e represen-
tatividade política 
para os vereadores e 
suas demandas. Os 
presidentes que não 
estiveram presentes 
serão visitados. O 
próximo encontro 
acontecerá nos pró-
ximos 15 dias.
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Política >> SAÚDE

Superlotações recentes em emergências 
motivam mobilização por novo hospital

Unidade pediátrica desafogaria demanda em Crato

FOTO: DIVULGAÇÃO

O que falta em 
Juazeiro não é 
diálogo, é deixar 
de ser seletivo.

RAFAEL CEARENSE 
(PODEMOS)
Vereador

Conforme levanta-
mento do líder, Juazei-
ro do Norte recebeu 
R$ 800 mil em trans-
ferências da União, 
enquanto Barbalha 
quase R$ 19 milhões. 
Os dados se referem 
a propostas enviadas 
pelas prefeituras, a 
serem financiadas 
pelo Governo Federal: 
foram uma de Juazeiro 
e 10 de Barbalha.

Vereadores de opo-
sição ponderaram que 
o prefeito de Barbalha, 
Guilherme Sarai-
va (PT), teria maior 
articulação política do 
que o prefeito Glêdson 
Bezerra (Podemos), 
de Juazeiro do Nor-
te.  “Eu não vejo que 
é porque o governo 
lá é do PT, não. E se 
for, tem harmonia, 
diálogo. Se o senhor 
não gosta dessa pa-
lavra ‘diálogo’, acho 
que tem que existir 
mesmo”, ponderou 
Bilinha (PT). Também 
do PT, Barbosa Neto 
ironizou o posicio-
namento do vereador 
Rafael: “O senhor 
acabou de mostrar que 
o prefeito de Barba-
lha, do PT, tem mais 
articulação política 
do que o prefeito de 
Juazeiro”.

Recursos federais 
pautam debate 
político em Juazeiro

Disparidade de re-
cursos do Governo Fe-
deral para as cidades 
de Barbalha e Juazeiro 
do Norte motivou 
discussões entre vere-
adores juazeirenses de 
situação e oposição. 
Os embates tiveram a 
polarização político-i-
deológica como pano 
de fundo. Na avalia-
ção do vereador Rafael 
Cearense (Podemos), 
líder do prefeito Glêd-
son Bezerra na Câma-
ra Municipal, Juazeiro 
recebeu menos recur-
sos do que cidades 
cujos prefeitos inte-
gram a base aliada ao 
governador Elmano de 
Freitas e ao presidente 
Lula, ambos do PT.

Vereadores 
do Crato 
se mobili-
zam para 

a construção de um 
hospital pediátrico 
no município, que já 
teve um equipamen-
to do tipo entre as 
décadas de 1970 e 90. 
A proposta é motiva-
da pela alta deman-
da por serviços em 
saúde para crianças e 
adolescentes. A me-
dida também visa ali-
viar a carga do Hos-
pital São Camilo/São 
Francisco de Assis, 
que possui materni-
dade e ala pediátrica. 
O equipamento tem 
registrado cenários de 
superlotação devido 
a um surto de síndro-
mes respiratórias. 

“A demanda é 
muito grande e não 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Câmara promete mobilização 
por hospital infantil em Crato

suporta”, considera a 
vereadora Ariza Silva 
(PP), autora da pro-
posta. “Tenho a visão 
de que seria muito 
importante para as 
crianças do nosso 
município terem esse 
suporte com hospital 
pediátrico”, acrescen-
ta.

Atualmente, o 
Hospital São Camilo 
atende às demandas 

Iniciativa sugerida por vereadora foi acolhida pelos demais parlamentares cratenses

por serviços de saúde 
da população craten-
se e de outras 11 ci-
dades que compõem 
a área descentraliza-
da de saúde do Crato: 
Altaneira, Antonina 
do Norte, Araripe, 
Assaré, Campos 
Sales, Farias Brito, 
Nova Olinda, Potengi, 
Salitre, Santana do 
Cariri e Tarrafas. 

Ariza citou a 
reabertura do Hos-
pital Infantil Maria 
Amélia, em Juazeiro 
do Norte, como um 
modelo a ser seguido. 
“É um suporte muito 
bom e, quando uma 
coisa está dando cer-
to, é bom a gente se 
espelhar”, argumenta. 
Ela também prome-
teu buscar recursos 
entre deputados 
estaduais e federais, 
além de buscar o 
respaldo do prefeito 
André Barreto (PT), 
na busca por aportes 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Vereadores divergem sobre repasses de recursos

financeiros.
A cidade do Cra-

to teve um hospital 
pediátrico inaugu-
rado em 1973, ins-
talado ao lado do 
Seminário São José, 
no bairro Seminário. 
A unidade foi trans-
ferida para o prédio 
que hoje abriga a 
Secretaria Municipal 
de Saúde, no bairro 
São Miguel, mas foi 
desativada na década 
de 1990. “Uma das 
grandes perdas que a 
cidade do Crato teve 
para a área da saúde, 
e como um todo”, 
argumenta o vereador 
Alex Saraiva (PSB), 
que completa: “o 
Hospital São Fran-
cisco, realmente, não 
suporta a demanda 
para atender as crian-
ças do nosso municí-
pio e da região”. 

Tenho a visão de 
que seria muito 
importante ter 
esse suporte 
com hospital 
pediátrico.

ARIZA SILVA (PP)
vereadora
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>> CENSO 2022

Catequezição indígena, missões e devoção ao Padre Cícero contribuíram para religiosidade caririense

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Metropolitana
Pesquisa do IBGE traz dados sobre religiosidade

Religiões: 84% da população caririense 
acima de 10 anos são católicos

Crato e Juazei-
ro do Norte 
lideram, em 
primeiro e 

segundo lugar, respecti-
vamente, os municípios 
brasileiros (com mais de 
100 mil habitantes) com 
maior população católi-
ca. Os dados integram o 
Censo 2022: Religiões, 
divulgado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 
De 112.949 habitantes 
cratenses que se en-
quadram na pesquisa, 
91.812 afirmaram ser 
da religião Católica 
Apostólica Romana 
(81,29%). Já em Jua-
zeiro do Norte, do total 
de 245.645 pessoas, 
199.311 são católicas 
(81,14%).Em todo o 
Cariri, das 887.123 pes-
soas com dez anos ou 
mais de idade, 746.025 
são católicas (84,09%). 
Por sua vez, os evangé-
licos nessa faixa etária 
chegam a 97.378 pesso-
as (10,97%). 

A pesquisa aponta 
que, na Região Metropo-
litana do Cariri (RMC), 
formada por Barbalha, 
Crato, Caririaçu, Farias 
Brito, Jardim, Juazeiro 
do Norte, Missão Velha, 
Nova Olinda e Santana 
do Cariri, das 542.578 
pessoas com dez anos 
ou mais de idade, 
451.495 são da religião 
católica (83,2%); 58.270 
são da evangélica 
(10,73%); 4.193 são es-
píritas (0,77%); 2.308 da 
umbanda e do candom-
blé (0,42%); nove são 
de tradições indígenas 
(0,001); 8.168 de outras 
religiões (1,5%); 17.959 
não possuem religião 
(3,31); 30 não soube-
ram responder (0,005); 

e 147 não declararam 
(0,02%).

Como cratense, o 
padre Rocildo Alves, 
reitor do Santuário 
Eucarístico Diocesano 
e Sacerdote do Clero da 
Diocese de Crato, disse 
enxergar o destaque de 
Crato como um motivo 
de ação de graça e de 
louvor. Pensando no 
contexto histórico e 
cultural do porquê de a 
religiosidade no Cariri 
ser tão intensa, ele cita 
as raízes do Vale do 
Cariri, quando cateque-
ses cristãs vieram ao 
encontro das culturas 
indígenas existentes. 
“Toda a catequese foi 
feita pelos frades ca-
puchinhos que vieram 
do Recife, do Convento 
da Penha, e fundaram 
missões aqui no Vale 
do Cariri”, pontuou o 
religioso, ao citar que a 
Missão do Miranda deu 
origem à Vila Real do 

Crato, hoje cidade do 
Crato. Ele mencionou, 
ainda, outros pontos 
que contribuíram para a 
crescente religiosidade, 
como o estabelecimento 
de igrejas, capelas, paró-
quias e a fundação do 
Seminário São José, em 
1875.

“Eu também des-
tacaria, nessa mesma 
perspectiva do contexto 
histórico e cultural para 
o alto número de cató-
licos, conforme estatís-
ticas atuais, as missões 
do padre Ibiapina, que 
foram profundamente 
enriquecedoras em todo 
o Cariri e outras regiões 
do Nordeste, mas muito 
aqui. E, tendo conti-
nuidade a essa mesma 
trilha, esse mesmo 
chão, com o trabalho 
do Padre Cícero Romão 
Batista, o padrinho do 
Juazeiro. Que, de fato, 
congregou multidões, 
atraiu presença para 

o Nordeste e consoli-
dou mais ainda uma 
catequese e um vínculo 
à Igreja Católica. Aliado 
a isso, o trabalho que, 
durante mais de cem 
anos, a diocese do Crato 
vem realizando nessas 
terras”, enfatizou padre 
Rocildo, ao destacar o 
polo intenso de ro-
marias em Juazeiro e 
nas cidades vizinhas 
- como em Santana do 
Cariri, com a devoção 
a Benigna Cardoso, a 
primeira beata do Ceará 
-, que contribuem para 
o crescimento, o desen-
volvimento, a cultura e 
expressões populares.

Diversidade 
religiosa

Pablo Costa, zelador 
de Umbanda Sagrada, 
acredita que um tipo de 
pesquisa como o Censo 
é uma forma de repara-

FOTO: NATÁLIA ALVES

Cariri tem dois dos municípios com 
maior índice de católicos no Brasil

ção, mesmo que tardia, 
para um território. 
“Reconhecer, estudar e 
respeitar as formas de 
cultuar o sagrado para 
além de uma perspecti-
va cristã é uma necessi-
dade que contribuirá na 
correção das desigual-
dades historicamente 
demarcadas para com 
negros, indígenas, 
pardos e quilombolas 
brasileiros”, pontua, ao 
destacar que o Brasil 
foi estruturado a partir 
da mistura de variados 
povos e culturas.

Ao levar em consi-
deração a diversidade 
religiosa existente, 
Pablo Rezador, como 
também é conhecido, 
cita que a população 
pode contribuir no 
combate à intolerância 
religiosa, ainda presente 
no país, buscando mais 
conhecimento para com 
a própria história brasi-
leira. “Fortalecer a nossa 

memória enquanto bra-
sileiro já seria um passo 
fundamental, alinhado 
com o reconhecimento 
da individualidade de 
cada ser, independen-
te de sua religião, e o 
respeito para com as 
formas e escolhas de 
expressar seu culto e 
crença!”, conclui.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse
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Metropolitana
Vacina é aliada para combater o vírus da influenza 

Casos de síndrome respiratória 
crescem entre crianças e idosos

Os casos de 
síndrome 
respirató-
ria aguda 

grave (SRAG) seguem 
em crescimento na 
região do Cariri. Mais 
de 59 mil amostras 
suspeitas de vírus 
respiratórios foram 
processadas no Cea-
rá, conforme boletim 
epidemiológico mais 
recente divulgado pela 
Secretaria Estadual da 
Saúde (Sesa). Quase 

É muito 
importante 
que as pessoas 
desse grupo 
estejam em dia 
com a vacina 
contra o vírus.

TATIANA PORTELLA
Pesquisadora da 
FioCruz

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Câmara aprova construção 
de vestiários no Campão do Horto

 e discute melhorias em bairros 
de Juazeiro

metade das amostras 
(42%) foi detectada 
como positivas. 

Fortaleza e Sobral 
são as cidades com os 
maiores registros, com 
859 e 596 casos de 
SRAG, respectivamen-
te. No Cariri, Juazeiro 
do Norte se destaca na 
faixa de municípios 
que registraram entre 
62 a 176 ocorrências. 
Outras quatro cidades 
registraram entre 28 
a 61 casos: Aurora, 
Barbalha, Crato, Farias 
Brito. Especificamente 
em relação à influen-
za, Crato, Farias Brito, 

Juazeiro do Norte e 
Várzea Alegre estão 
entre os municípios 
que registraram entre 
20 a 23 casos de 
influenza ao longo de 
2025. 

Dados da FioCruz 
Ceará reforçam que 
o vírus da influenza 
já é a principal causa 
de mortalidade entre 
idosos e crianças no 
Brasil. “Por isso é 
muito importante 
que as pessoas desse 
grupo estejam em dia 
com a vacina contra o 
vírus”, destaca Tatia-
na Portella, pesqui-

sadora da FioCruz. 
No cenário estadual, 
segundo o boletim da 
Sesa, o Vírus Sincicial 
Respiratório (VSR), 
causador da bronquio-
lite, predomina como 
o principal fator de 
doenças respiratórias 
no estado, sendo que 
“o grupo etário mais 
acometido são os 
menores de seis meses 
(29,7%)”.

O crescimento de 
casos foi discutido 
entre vereadores de 
Juazeiro do Norte em 
sessão legislativa da 
semana passada. O ve-
reador Lukão (PSDB) 
oficiou o Governo do 
Ceará e a Prefeitura de 
Juazeiro do Norte para 
que “providenciem o 
mais urgente possí-
vel vacina (contra a 

bronquiolite) para que 
possamos evitar mais 
mortes”. Ele também 
requereu vacinação 
de grávidas. “As UTIs 
hoje, estão lotadas 
por causa do surto de 
bronquiolite”, comen-
tou o parlamentar.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse
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Seja nosso parceiro.

ConferênciaEducação
O município de Abaiara assinou um termo 

de adesão para a implantação de um polo da 
Universidade Aberta do Brasil (UAB) na cidade. 
O momento contou com as presenças do prefei-
to, Professor Angin, do governador Elmano de 
Freitas e outras autoridades. 

Jati realiza a 4ª Conferência Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa, com o tema Envelhe-
cimento Multicultural e Democracia: Urgência 
por Equidade, Direitos e Participação. De acor-
do com a gestão, a conferência é um espaço de 
escuta, diálogo e construção coletiva. 

Turismo
A prefeitura de Mauriti participou de 

uma reunião técnica com o Ministério do 
Turismo. O encontro fez parte da iniciativa 
MTur Itinerante, que visa descentralizar 
a atuação do Ministério, levando a todo o 
país opções para estimular o turismo local.

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Quitação de dívida

O Governo Muni-
cipal de Antonina 
do Norte informou 
que concluiu o 
pagamento de uma 
dívida antiga com a 
Companhia de Água 
e Esgoto do Ceará 
(Cagece), no valor 
superior a R$ 400 
mil. Com a quitação, 
o Município regula-
riza a situação junto 
ao Estado e à com-
panhia.  Além disso, 
a Cagece confirmou 
a realização de um 

Presidentes de 
câmaras municipais 
do Cariri se reuniram 
com o objetivo de for-
talecer o diálogo ins-
titucional e promover 
uma maior integração 
entre os municípios 
da região. Os presi-
dentes buscam solu-
ções conjuntas para 
os desafios regionais 
e o fomento de ações 
colaborativas. Partici-
param da reunião os 
presidentes do Legis-
lativo de Juazeiro do 

Câmaras integradas
investimento de 
aproximadamente R$ 
5 milhões em obras 
de infraestrutura e 
melhorias no sistema 
de abastecimento de 
água da cidade. A 
ação tem o objetivo 
de solucionar proble-
mas recorrentes de 
falta d’água e promo-
ver mais qualidade 
de vida para a popu-
lação local.

A Câmara Municipal de Salitre, 
em parceria com o Governo do 
Estado e a Secretaria de Ciência 
e Tecnologia, está realizando o 
Projeto Ciência Itinerante, iniciati-
va que leva conhecimento, experi-
mentos e descobertas para escolas 
e comunidades. 

Ciência
Nossa Senhora da Penha FOTO: REDES SOCIAIS

A prefeitura de Campos Sales entregou à popula-
ção a revitalização do Mirante de Nossa Senho-
ra da Penha, um dos símbolos de fé, devoção e 
identidade cultural da região. A obra incluiu 

pintura, limpeza, iluminação e arborização. De acordo com 
a gestão, o mirante não é apenas um local de contempla-
ção e oração, mas também um espaço que abriga histórias, 
tradições e a espiritualidade do povo.  “É o reconhecimen-
to da religiosidade de nosso povo”, disse um religioso. A 
imagem passa a integrar o roteiro da fé no Cariri, atraindo 
visitantes. A estátua de Nossa Senhora da Penha é um dos 
maiores e mais imponentes monumentos da região.

Norte, Felipe Vasques 
(AGIR); de Crato, 
Matheus Leite (PDT); 
de Missão Velha, Ge-
orge Fechine (PDT); 
de Milagres, Ozório 
Dantas (PT); de Au-
rora, Osasco Gonçal-
ves (PT); de Barro, 
Itamar (sem partido); 
de Santana do Cariri, 
Maciel Bezerra (PT); 
de Altaneira, Profes-
sor Deza Soares (PT); 
e de Jardim, Jaske-
jhan Jorge (PT).

Mirante em Campos Sales integra o roteiro da fé

SINDICATO DOS SERVIDORES MUNICIPAIS DE SANTANA DO CARIRI – CE 

SINSEMUSC – FUNDADO EM 14 DE JULHO DE 2001 

AV. PATATIVA DO ASSARÉ, S/N CENTRO – CNPJ 04.642.411/0001-31 

Registrado no Ministério do Trabalho e Emprego sob o Nº 46000.003429/2002-20 

 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

 

Pelo presente edital de convocação, a direção do Sindicato dos Servidores 
Municipais de Santana do Cariri – CE (SINSEMUSC), convoca eleições gerais a 
ser realizada dia 20 de julho do corrente ano, com início às 9h e encerramento 
às 14h. 

 

Santana do Cariri – CE,  

 

Atenciosamente, 

 

 

 

 

 

Francisco Gonçalves Maia 

Diretor Sindical 
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FOTO: BASÍLICA NOSSA SENHORA DAS DORES

Diocese conclui fase inicial para 
beatificação do Padre Cícero

A Basílica 
de Nossa 
Senhora 
das Dores, 

em Juazeiro do Norte, 
foi palco da celebração 
de encerramento da 
fase diocesana da cau-
sa de beatificação do 
Padre Cícero. Durante 
a ação solene, o bispo 
da Diocese do Crato, 
Dom Magnus Henri-
que, lacrou as caixas 
com os documentos do 
inquérito. São mais de 
800 páginas e 62 de-
poimentos que buscam 
comprovar a fama de 
santidade do religioso. 
O material será, ainda 
em junho, encami-
nhado para análise do 
Vaticano.

Natália Alves 
redacao@jornaldocariri.com.br

Documentos serão enviados ao Vaticano para análise

Celebramos a 
possibilidade 
de termos no 
altar da Igreja 
alguém que há 
muito já está no 
altar do coração 
do povo.

Dom Magnus 
Henrique
Bispo da Diocese de 
Crato

ReportagemEspecial

“Encerramos a fase 
diocesana de um cami-
nho trilhado há mais 
de nove décadas. Hoje 
é um dia de imenso jú-
bilo para toda a Igreja, 
um dia de esperança 
para o povo nordes-

tino e de consolação 
para todos que, gera-
ção após geração, con-
servaram no coração 
uma fé simples, forte 
e fecunda, nutrida 
pelas palavras, gestos 
e testemunho do Padre 
Cícero”, declarou Dom 
Magnus, durante a 
homilia.

Padre Cícero chegou 
a ser excomungado 
pela Igreja, que não 
reconhecia seus mila-
gres como verídicos. 
Em 2015, durante o 
pontificado do Papa 
Francisco, a instituição 
realizou a reconcilia-
ção do religioso com 
a Igreja Católica. Sete 
anos depois, em 2022, 
iniciou-se o processo 

de beatificação do 
sacerdote. Com o fim 
da primeira etapa, é 
esperado que a Con-
gregação para a Causa 
dos Santos emita um 
documento jurídico 
do processo, atestando 
que a fase diocesana 
foi cumprida conforme 
o protocolo exigido 
pelo Dicastério.

Se a validade dos 
documentos for asse-
gurada, dá-se início a 
fase romana, que in-
clui a escrita de uma 
tese sobre o Servo de 
Deus. O documento 
servirá para análise 
e votação entre os 
teólogos do Dicasté-
rio, que pode levar 
padre Cícero ao título 

FOTO: HORTO - PADRE CÍCERO

de Venerável 
Servo de Deus. 
Dom Magnus 
afirma que a 
beatificação é um 
desejo não só da 
Igreja, mas do 
povo caririense. 
“Celebramos a 
possibilidade 
de termos no 
altar da Igreja 
alguém que há 
muito já está no 
altar do coração 
do povo”, finali-
zou.
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As pessoas com 
queimaduras 
devem ser 
levadas 
diretamente ao 
atendimento 
médico para os 
procedimentos 
de urgência.

JOSIEL BEZERRA
Capitão do Corpo 
de Bombeiros de 
Juazeiro

Em 2024, 29 pessoas deram entrada 
no HRC devido a acidentes com fogo

>> CAMPANHADia a Dia
Período junino acende alerta para acidentes 

Junho Laranja conscientiza 
sobre riscos de queimaduras

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Com a chega-
da das festas 
juninas, o 
mês de junho 

acende o alerta para os 
riscos de queimaduras. 
As tradicionais cele-
brações com fogueiras, 
fogos de artifício e 
comidas quentes ele-
vam a possibilidade de 
acidentes, tanto em am-
bientes públicos quanto 
em residências. No Dia 
Mundial de Combate 
às Queimaduras, 6 de 
junho, as autoridades 
reforçam a importância 
da prevenção. Na região 
do Cariri, o Hospital 
Regional do Cariri 
(HRC) informou que, 
em 2024, 29 vítimas 
de queimaduras deram 
entrada na unidade. Já 
entre janeiro e maio de 
2025, foram registrados 
16 atendimentos rela-
cionados a esse tipo de 
acidente.

Os casos mais graves 
de queimaduras são 
encaminhados ao Cen-
tro de Tratamento de 
Queimados do Institu-
to José Frota (IJF), em 
Fortaleza. A unidade 
é referência nesse tipo 
de tratamento no Ceará 
e recebe pacientes de 
todas as regiões do 
Estado. Geralmente, ví-
timas em situação mais 
crítica, que necessitam 
de cuidados especia-
lizados e tratamentos 
mais complexos, são 
direcionadas para o 
centro. Em 2024, o IJF 
registrou 2.341 aten-
dimentos a vítimas de 
queimaduras, das quais 
652 precisaram de in-
ternação hospitalar.

As queimaduras 
podem ocorrer em 
diversas situações, con-
forme alerta o Corpo de 
Bombeiros Militar do 
Estado do Ceará (CBM-
CE). Entre os principais 
fatores de risco estão o 
contato com líquidos 
quentes, exposição di-
reta ao fogo, superfícies 
superaquecidas, ex-
plosões de substâncias 
inflamáveis e exposição 
à corrente elétrica.

De acordo com o 
capitão Josiel Bezerra, 
da 1ª Companhia do 5⁰ 
Batalhão de Bombei-
ros Militares (1ª Cia/5⁰ 
BBM) de Juazeiro do 
Norte, as vítimas de 
incêndios são ime-
diatamente encami-
nhadas ao Serviço de 
Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), 
para os primeiros 
procedimentos médi-
cos. “As pessoas com 
queimaduras devem ser 
levadas diretamente ao 
atendimento médico, 
para procedimentos de 
urgência”, explicou o 
Capitão.Laranja

Junho Junho 
Laranja
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Coluna     do Ben
A Festa de Santo Antônio, em 

Barbalha, segue animada. Nesta 
terça (10), sobem ao palco Seu 
Desejo, Diego Facó, Arthurzinho 
e Gabb. Na quarta (11), é a vez de 
Joelma, Henrique Santos e Simone 
Vox. A programação religiosa vai 
até o dia 13, com procissão e quer-
messe na Igreja Matriz. No cortejo 
do Pau da Bandeira, no dia 1º, 350 
mil pessoas participaram. A expec-
tativa é de que cerca de 500 mil 
pessoas circulem pela cidade até o 
encerramento da festa.

Gracyanne Barbosa gerou des-
conforto ao faltar ao São João da 
Thay. Confirmada no evento, ela 
não viajou ao Maranhão, enviando 
apenas a irmã, Giovanna Jacobina. 
Alegou compromissos de trabalho, 
mas não avisou a produção, que 
a aguardava dias antes. Giovanna 
disse ter ficado sem look, à espera 
de Gracyanne. A equipe se sentiu 
usada e frustrada com a ausência 
da musa fitness.

O ator cearense João Fontenele integra o 
elenco de “Guerreiros do Sol”, nova nove-
la original do Globoplay, que estreia em 
11 de junho, na plataforma de streaming 
e no canal a cabo Globoplay Novelas (ex-
-Viva). Ambientada no universo do can-
gaço, entre as décadas de 1920 e 1930, a 
produção já está totalmente gravada e 
narra uma história de amor e resistência 
no sertão nordestino. João atuou também 
em “Milagre do Destino”, filme sobre a re-
pórter Marina Alves.

Renata e Eva se saíram bem no São 
João da Thay deste ano. Participando 
pela primeira vez do evento de Thaynara 
OG, as ex-BBBs circularam com desen-
voltura entre os famosos e lidaram com 
naturalidade com o assédio dos fãs. Erra-
ta: Diferente do que foi informado nesta 
coluna na semana passada, Eva e Renata 
não viajaram juntas para São Luís. Eva 
foi direto do Cariri, enquanto Renata par-
tiu de São Paulo. A participação das duas 
no PodDelas, exibida na última terça (03), 
foi previamente gravada.

Festa! Pegou mal

Plim Plim

Pegou bem

Vale o play!

O Forró é POP

Benones Lessa

Condenado a oito anos de prisão 
por injúrias contra pessoas pretas, 
mulheres, idosos e outros grupos, 
Léo Lins tem show marcado em Ju-
azeiro do Norte no dia 14 de agosto. 
Suas piadas, classificadas pela 
Justiça como incitação à violência, 
têm gerado debates acalorados nas 
redes sociais. Será que Lins vai 
encontrar casa cheia no Cariri? 
Ainda não há informações sobre 
local e ingressos. O show marca sua 
segunda visita à região.

Vale tudo?

Xand Avião tem percorrido o Brasil com a turnê 
“O Forró é POP”. Somente em junho, o cantor 
passará por mais de 30 cidades, consolidando 
sua agenda como uma das maiores do São João 

em 2025. Com direção artística de André Gress e Carlos 
Aristides, o espetáculo reúne balé próprio e um conceito 
visual que mistura tradição e modernidade. O repertório 
inclui sucessos do cantor, clássicos do forró nordestino e 
novidades da temporada 2025. A apresentação em Campi-
na Grande (PB), no sábado (7), com casa cheia, marcou um 
dos momentos mais emblemáticos da turnê.

Juliette se une ao DJ Dennis 
no despretensioso “São JUão 
com DENNIS”, álbum que 
mistura funk e forró. Com sete 
faixas e pouco mais de nove 
minutos de duração, o projeto 
revisita clássicos de Luiz Gon-
zaga e promete embalar arraiás 
por todo o país. Vale o play!
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>>acesse

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

U
m dos meses 
mais esperados 
do ano chegou! 
Quadrilhas juninas, 

apresentações musicais, feiras 
criativas, comidas típicas... São 
muitos os eventos realizados 
nos municípios durante o 
mês de junho, quando são 
celebrados o São João e o São 
Pedro. Enquanto Barbalha segue 
com a Festa de Santo Antônio 
até o dia 13, a cidade vizinha, 
Crato, realiza o Crato Junino 
2025. Este ano, o evento tem 
novidade: as festividades do 
projeto vão até os distritos.

No último final de semana, 
as comunidades de Ponta da 
Serra, Dom Quintino e Santa 
Fé receberam manifestações 
artísticas que vão do forró pé de 
serra ao brilho das quadrilhas 
juninas. Entre sexta (13) e 
domingo (16), a festa continua 
na sede do município. O Crato 
Junino é realizado pela 
Secretaria 

de Cultura local, cujo foco 
é a valorização da cultura e 
suas festividades, por meio 
do incentivo financeiro e 
da articulação de atividades 
juninas.

Como explica Saymo Luna, 
coordenador de Cultura na 
Secult Crato, o projeto nasceu 
há cerca de seis anos, ainda 
intitulado como “São João do 
Crato”. Inicialmente, contava 
com a seleção de quadrilhas 
juninas e grupos musicais locais 
para a realização da festa. “Com 
o tempo, novas demandas e 
possibilidades de fomento 
foram identificadas, o que levou 

à ampliação do projeto, 

incluindo 
o apoio a 
festividades 
comunitárias 
e, mais 
recentemente, 
a expansão 
das ações para 
os distritos do 
município”, comenta o 
coordenador.

A edição de 2025, conforme 
explica Saymo, está sendo 
construída a partir das 
propostas selecionadas em 
um edital de Chamamento 
Público da Secretaria de 
Cultura, além de parcerias 
com instituições públicas e 
privadas de fomento cultural. 
“O grande diferencial deste ano 
é a inclusão de três distritos 
na rota do Crato Junino”, 
enfatiza, ao dizer que, na sede 
da cidade, as festividades serão 
realizadas no Centro Cultural do 
Araripe (Largo da RFFSA). No 
domingo (15), o encerramento 
contará com o tradicional 
Forró no Mercado, no Mercado 
Municipal Walter Peixoto. 
Paralelamente, serão apoiadas 
dez festividades comunitárias 
em diferentes localidades, 
também por meio do edital.

“Convidamos todas as pessoas 
que estiverem no município a 
vivenciarem o Crato Junino — 
uma festa feita pelo povo do 
Crato para todas as famílias”, 
convida Saymo.

Cultura

                                       FOTO: CRATO.CE.GOV

FOTO: REPRODUÇÃO INTERNET
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                   Êpa!
Mundo Bita

O empresário 
Carlos Henrique 
inaugurou, no 
último dia 02, 
o novo prédio 
da Inci Brasil 
em Barbalha. O 
evento foi uma 
verdadeira cele-
bração em torno 
do fomento a 
idéias criativas 
e educação, e 
reuniu colabora-
dores, parceiros 
e amigos.

Inauguração

O prefeito de Barbalha, Guilherme Saraiva, e a primeira-da-
ma, Catiane Landim, levaram os filhos para curtir o show 
do Mundo Bita, na noite do domingo (8). O evento é parte 
da programação da Festa de Santo Antônio, que acontece no 

município até a próxima sexta-feira, dia 13.

A empresá-
ria Patrícia Neri 
Coelho partici-
pou, nos dias 
4 e 5 de junho, 
em Florianópo-
lis, em Santa 
Catarina, do 
maior evento 
de construção 
civil e tecnolo-
gia do Brasil: 
Construsum-
mit. A oportu-
nidade reuniu 
mais de 2.500 
profissionais 
do setor. 

Construção Civil

O presidente do Sistema Fecomércio, Luiz 
Gastão, esteve no Cariri para inaugurar o Lavida, 
Museu de Agricultura Familiar da Chapada do 
Araripe, localizado no Sítio Lírio, em Santana do 
Cariri. Este é o 23º museu da rede Sesc no Ceará.

Museu Orgânico
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>> acesse

Esporte Mateus Leandro vai para 
o Pan-Americano Júnior

>> ATLETISMO

Mais de 40 paises farão parte da competição internacional

Atleta caririense vai representar 
o Brasil no Paraguai

Integrante da 
Associação 
Escolinha 
de Atletismo 

Soldadinho do Arari-
pe (AEASA), o atleta 
Mateus Leandro de 
Alencar foi convoca-
do para representar 
o Brasil no Campeo-
nato Pan-Americano 
Júnior de Atletismo, 
no Paraguai. Além da 
Seleção Brasileira de 
Atletismo, 41 países 
farão parte da compe-
tição multiesportiva, 
que será realizada en-
tre 9 e 23 de agosto.

Mateus Leandro é 
vice-campeão sul-
-americano na cate-
goria Sub-23, com 

recordes cearenses 
nas provas dos 3 mil 
metros com obstácu-
los e dos 5 mil metros 
rasos, ambos na mes-
ma categoria. Além 
disso, o jovem par-
ticipou, nos últimos 
três anos, de campe-
onatos como o Troféu 
Brasil de Atletismo e 
o Campeonato Brasil 
Sub-23. Ele também 
é recordista estadual 
Sub-20 nos 3 mil me-
tros com obstáculos.

“Desde pequeno, 
eu gostava de correr. 
Aí consegui a classi-
ficação para os jogos 
escolares e comecei 
a correr nas pistas”, 
conta Mateus. Ele 
afirma, também, que 
qualquer dificuldade 
é um combustível 
para ele crescer ainda 
mais no esporte. So-
bre a convocação da 
seleção brasileira, o 
presidente da Con-
federação Brasileira 
de Atletismo (CBAt), 
Wlamir Mota, afirma 

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Desde pequeno, 
eu gostava 
de correr. Aí 
consegui a 
classificação para 
os jogos escolares 
e comecei a correr 
nas pistas.
            
MATEUS LEANDRO
Atleta

se tratar da primeira 
chamada do Brasil ao 
campeonato. “Uma 
competição Sub-23 
e estamos indo com 
uma delegação extre-
mamente forte. Fico 
feliz em contribuir-
mos com o COB, com 
uma equipe forte”, 
finalizou.

Atleta acumula recordes na modalidade
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Apito!     Victor Nogueira

Os clubes do Cariri podem 
receber um reforço financeiro 
importante nos próximos meses. 
O governador Elmano de Freitas, 
durante passagem pela região do 
Cariri, confirmou que o Governo do 
Estado está aberto ao diálogo para 
ajudar os times da região. Caso seja 
concretizado algum repasse, será 
um respiro financeiro para as agre-
miações locais, que enfrentam há 
anos dificuldades financeiras para 
manterem suas atividades.

Apoio do Estado

O Barbalha passará por mudan-
ças na próxima semana, com a 
eleição de um novo presidente e 
diretoria executiva. O edital já foi 
publicado e a votação está mar-
cada para o dia 16 de junho, em 
formato virtual. Entre os nomes 
cotados está o atual presidente 
José Airton, que, mesmo com o 
rebaixamento, conduziu o clube 
com estabilidade.

Nova gestão
Carlo Ancelotti terá um dos 

maiores desafios de sua carreira, 
ao assumir a Seleção Brasileira. A 
falta de padrão tático da equipe e o 
tempo reduzido de treinos são obs-
táculos. Com experiência e capaci-
dade de adaptação conquistados ao 
longo da carreira, o técnico tentará 
organizar o time. Se conseguirá, só 
o tempo poderá responder.

Trabalho árduoCompromisso

A disputa judicial entre Icasa e CBF cami-
nha para um desfecho. Após mais de dez 
anos, as partes estão próximas de firmar 
um acordo. A informação foi confirmada 

pelo próprio Icasa, por meio de nota oficial. Embora 
ainda não selado, o entendimento está bem encami-
nhado. Se não houver mudança de cenário, o acerto 
será relevante para o clube e para o presidente da 
CBF, Samir Xaud, que ganha respaldo junto aos tor-
cedores juazeirenses.

Fim próximo
FOTO:  REPRODUÇÃO/INSTAGRAM ADRC ICASA

Verdão do Cariri deve receber indenização em breve

O Barbalha quitou as dívidas 
com o elenco da última Série 
A do Cearense. Icasa e Guarani 
de Juazeiro também resolveram 
pendências para evitar ações 
trabalhistas. Apesar das limitações 
financeiras, os clubes do Cariri têm 
buscado manter os compromissos, 
sinalizando maior responsabilidade 
no futebol local.
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